

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4565.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. (Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.)

VIERNES 13 DE OCTUBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 10 contiene los reales decretos siguientes:

Trasladando a la plaza de presidente de sala que resulta vacante en la audiencia de Barcelona por fallecimiento de D. Pantaleon Garcia, a D. Domingo Omlin y de la Cárcel, que desempeñaba otra de igual clase en la de Valencia.

Trasladando a la plaza de presidente de sala que resulta vacante en la audiencia de Valencia a D. Francisco Martinez Mora, que desempeña igual cargo en la de la Coruña, accediendo a sus deseos.

Y jubilando con los honores de presidente de sala al magistrado de la audiencia de Sevilla don José Ripoll y Galvez.

Enterada S. M. la Reina de la comunicacion del director general de estadística manifestando que el gobernador de Valencia D. Cástor Ibañez de Aldecoa ha sido el primero que ha puesto en conocimiento de la direccion el resultado del recuento de la ganaderia efectuado el dia 24 de setiembre último, sin que hayan servido de obstáculo para la pronta terminacion de tan importantes trabajos las tristísimas circunstancias que durante el periodo en que se han llevado a cabo han tenido lugar en aquella provincia; y teniendo S. M. en cuenta el celo y laboriosidad que ha desplegado la indicada autoridad, se ha servido disponer que se le den por ello las gracias, y que se haga pública en la *Gaceta de Madrid* tan notable y meritoria conducta para que llegue a conocimiento de todos y sirva de satisfaccion a tan distinguido funcionario.

S. M. la Reina se ha dignado mandar que se den las gracias en su real nombre a los facultativos en medicina D. Miguel Rosellon, D. Félix Tejada y España, D. Nicolás Rizo y Martinez, D. Adrian Guevara, D. Anastasio Garcia Lopez, don José Galdosto de Fontabella, D. Fabian Maestro y D. Francisco de Paula Chibrás, que con la mayor espontaneidad y abnegacion han solicitado en las provincias, tanto en Madrid como en las provincias, a la asistencia de los invadidos por la enfermedad reinante de carácter coleriforme, y que donde sean necesarios se utilicen los auxilios de la ciencia, que los mismos desean prestar gratuitamente; disponiendo al propio tiempo S. M. que se publiquen en la *Gaceta* los nombres de los citados facultativos, y que les sirva de mérito su loable proceder para ingresar en los cargos que con arreglo a las leyes pueden desempeñar.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

En cumplimiento de una orden de la Direccion General de Estadística, se advierte por el presente edicto a cuantas personas tengan ganados en el término municipal de esta ciudad, y no los hayan comprendido por cualquier motivo en la inscripcion que tuvo efecto el dia 24 de Setiembre último, se presenten en la Secretaría municipal a la mayor brevedad

a dar noticia del número de cabezas, clases y condiciones, a fin de que sea anotado en el padron respectivo. Tambien se advierte a todos el deber y derecho que tienen de reclamar en vista del resultado del padron las inclusiones o exclusiones propias o ajenas del ganado, cuya cifra no sea verdadera; en la inteligencia que despues de terminado el resumen municipal y remitido al Gobierno de la provincia, son responsables los dueños y guardadores de ganado de las ocultaciones que se descubran, incurriendo por ellas en las penas señaladas en los artículos 49 y 50 de la Instruccion de 23 de Mayo último.

Córdoba 10 de Octubre de 1865.—El C. de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Ha llegado a Villanueva y Geltrú el comandante de la Guardia civil y alguna fuerza de la que se hallaba acantonada en Villafraña; pero segun manifiesta el *Diario* de aquella poblacion, reinaba la mayor tranquilidad.

Dicen de Alicante que ha entrado en aquel puerto un buque procedente de Swansea, donde se han presentado algunos casos de fiebre amarilla, é inmediatamente fué despedido para el lazareto de Mahon.

En Béjar se ha celebrado con la mayor solemnidad el acto de distribuir los premios señalados por la junta de fábricas de la misma para recompensar a los operarios que mas se han distinguido por su moralidad y aplicacion al trabajo.

Dice La Correspondencia del 10:

El ministro de Fomento, señor marqués de la Vega de Armijo, fué anoche acometido de una repentina indisposicion que le impidió marchar hoy al real sitio de San Ildefonso. Hoy se hallaba bien y su estado no ofrece afortunadamente cuidado alguno.

Nuestro corresponsal de Villanueva y Geltrú, en carta fecha 6 del corriente que acabamos de recibir, nos escribe lo siguiente:

«Ayer 5 se ha promovido en esta ciudad un desorden contra los empleados y dependientes de consumos, tomando por pretexto los derechos que señalan las instrucciones del ramo a las especies del vino y del vinagre.

A las doce del dia, grandes grupos de hombres, mujeres y hasta niños, en número de 300 ó 400, se presentaron delante del fielato, situado en la Rambla, profiriendo gritos y exclamaciones contra los empleados. A ellos, a ellos, madres del vi (ladrones del vino); agafalos, materulos (agarrarlos y matarlos) eran los gritos que profirían las turbas, ar-

rojando piedras contra la administracion, tratando de incendiar el fielato, y promoviendo, en fin, un verdadero tumulto.

La mayor parte de los agitadores son operarios de la fábrica de hilados y tejidos que se hallaba inmediata a la Rambla. La autoridad decretó en seguida la prision de seis hombres, dos de ellos, como instigadores de los grupos, y autores al mismo tiempo del alboroto, y los otros cuatro simplemente como actores en él. Con posterioridad tambien se han puesto presos otros cinco en quienes recaian vehementes sospechas.

«Hoy ha tratado de repetirse el mismo alboroto, pero la oportuna presencia del juez Sr. D. N. L., del alcalde constitucional y demas autoridades ha logrado disolver los grupos, que fueron retirándose a las primeras intimaciones hechas en nombre de la ley.

El celoso juez del distrito está procediendo con toda actividad a la formacion de las diligencias correspondientes, y es probable que no vuelvan a repetirse sucesos tan desagradables.»

Segun nos dicen de Cartajena, parece que la epidemia reinante ha disminuido bastante, pero, sin embargo, no deja de ocasionar algunas víctimas. El facultativo del 6.º regimiento de artilleria de a pie D. Juan Deo y Banosa, que tenia que asistir no solo a los individuos de su regimiento, sino a todas las clases militares, que se ofreció a la autoridad civil para atender, en cuanto le fuera posible, a la poblacion, fué atacado tan violentamente el dia 29 del pasado, que a pesar de la esmerada asistencia que tuvo por parte de sus amigos y de los jefes y oficiales del cuerpo, se desconó totalmente de su salvacion; pero afortunadamente alcanzó la reaccion, y aunque en un lastimoso estado, hoy ofrece ya muchas esperanzas de vida.

Las fiestas del Pilar de Zaragoza prometen ser en extremo concurridas y animadimas. Los casos de la enfermedad reinante que se presentaron en los cuerpitos de la guarnicion y en la misma poblacion, han disminuido, si no desaparecido completamente, segun se nos asegura en una carta fecha 8 que tenemos a la vista.

El comercio y el ayuntamiento se hallan dispuestos a costear grandes festejos, y todos se prometen que las corridas de toros estarán muy concurridas. Los zaragozanos dan gracias a la Virgen del Pilar, su patrona, a la que atribuyen el verse por hoy libres de la epidemia.

Dice *El Progreso constitucional* lo que sigue:

«Hoy, por fortuna, podemos anunciar al vecindario de Madrid, que la enfermedad que le ha llenado de espanto decrece muy notablemente. Esto es lo que nos aseguran todos los facultativos

a quienes hemos preguntado con avidez, y esto mismo nos han dicho algunos sacerdotes de las parroquias de Madrid, a las que ya no se acude con tanta frecuencia a demandar los Santos Sacramentos. Podemos citar entre ellas la parroquia de San Ildefonso, que solo ha administrado el viático a un enfermo en las últimas veinticuatro horas que pasaron hasta las once de la mañana de ayer, hora en que se nos dió esta noticia.

Dicen de la Granja que el cólera, que en aquella comarca parecia estacionado en Zayula del Monte y otro pueblo, ambos distantes seis leguas de San Ildefonso, se ha presentado en los alrededores de Segovia, y el dia 8 fué acometido de dicha enfermedad un guardia alabardero.

Ha salido de Zaragoza para otro destino uno de los batallones que fueron a dicha capital a reforzar su guarnicion.

Vitoria, 10.—A las dos y media de la madrugada pasaron por aquí SS. MM. FF. y salieron sin detenerse.

El señor Capelástegui, gobernador civil de Zaragoza, ha pedido al gobierno que se abra una amplia informacion sobre su conducta durante los sucesos de aquella capital, y que se le permita ausentarse de la provincia para alejar todo temor de que trate de influir en su justificacion.

En *La Correspondencia* del 10 leemos lo siguiente: La enfermedad que viene alligando a varias provincias de España, y que no se habia presentado en Madrid sino de una manera insignificante, ha tomado algun desarrollo en los tres últimos dias, si bien atendida la numerosa poblacion de Madrid no es todavia numerosa.

La autoridad, que no ha creído necesario declarar oficialmente en Madrid la existencia del cólera-morbo asiático, pues dicha declaracion no conduce aquí a ningun resultado práctico, ha tomado y toma cuantas medidas aconsejan la prevision y la esperiencia para impedir el desarrollo de este azote y para disminuir sus estragos.

Antes de todo debemos consignar, que segun los datos particulares que tenemos, durante todo el dia de hoy la asistencia facultativa ha dado menor número de invadidos que en los tres anteriores.

En las veinticuatro horas últimas, desde las 8 de la mañana de anteayer a igual hora de hoy, los enfermos de la epidemia asistidos por los médicos de la Beneficencia domiciliaria, que como es sabido presta sus auxilios a una gran mayoría del

vecindario, fueron 110, entre los que se cuentan 36 hombres, 40 mujeres y 34 niños.

No puede saberse con exactitud el número de personas asistidas privadamente. El número de defunciones ocasionadas por la enfermedad reinante en las dichas 24 horas, ha sido de 44 hombres, 72 mujeres y 19 niños.

Las defunciones causadas por las enfermedades comunes son: 61 hombres, 91 mujeres y 52 niños.

Dice la Correspondencia del 10:

«El Ilmo. Sr. director de establecimientos penales ha pasado largos ratos en la cárcel del Saladero desde que se declaró allí el primer caso de cólera, dictando disposiciones sumamente enérgicas a fin de atajar el progreso del mal, como en efecto creemos se ha conseguido a juzgar por las consecuencias. Muchísimo han contribuido tambien los facultativos de la casa señores Carretero y Carrion, el alcaide, los dependientes y hasta algunos de los presos. Para que los auxilios a los enfermos sean mas pronto y eficaces, se ha establecido una enfermeria donde caben 150 camas, y ademas una sala de convalecientes con la debida independencia. De los primeros invadidos solo han muerto tres en la cárcel y seis en el hospital, cifra que por dolorosa que sea es mucho menor que la que circula por Madrid de boca en boca. Se han dado ya de alta seis y quedaban en el hospital trece. Desde anteanoche a las ocho hasta igual hora de ayer mañana solo ha habido un invadido y un muerto de los anteriores enfermos. Es de advertir que de los 700 presos que existian en el local, han salido 300 para distintos puntos; y si desgraciadamente llegase a hacerse necesario podria quedar completamente desocupada la cárcel, pues están tomadas las disposiciones oportunas. Es probable que el indulto concedido se haga extensivo a otros penados y tambien que comprenda a las reclusas de la cárcel de mujeres.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 9.—El descuento del Banco de Francia ha subido a 5 por 100.

Florenca, 8.—Se han nombrado 32 senadores.

Cartas de Roma aseguran que el cardenal monseñor Merode está gravemente enfermo.

China, (sin fecha). La revolucion ha triunfado en la Tartaria occidental. La provincia de Yil se ha separado de China. Burgavins ha muerto ahogado.

Trieste, 6.—El correo de Indias confirma la noticia de la ocupacion de Samarcanda por los rusos.

Ha desaparecido completamente el cólera en Trieste.

Viena, 9.—Quince miembros alema-

nes del Reichsrat, entre los cuales figura Mr. de Kaiserfeld, han remitido una carta á la reunion de diputados de Francfort...

Estas esplicaciones difieren completamente de las razones espuestas por los diputados prusianos en las cartas que se han publicado.

Dícese que el gobierno francés va á tomar algunas determinaciones importantes bajo el punto de vista financiero y comercial, y los que tal aseguran se fundan en que durante su estancia en Biarritz, el emperador Napoleon ha hecho que le comuniquen un detallado informe sobre el estado actual de la Hacienda y del comercio francés.

Cuatro obispos italianos, los de Ascoli, Foggia, San Severo y Lucera, han dirigido una súplica al rey Victor Manuel para que les autorice á entrar en sus respectivas diócesis. El ministro de cultos les ha dirigido cartas diciéndoles que nada se oponia á que volvieran.

El comercio de trufas ascendia hace un siglo á un millon de francos en el vecino imperio: hoy representa mas de treinta millones.

Los marinos han señalado la entrada en el canal de la Mancha de multitud de tiburones, ballenatos y otros grandes peces que han hecho huir de la costa á los pequeños.

Las últimas noticias de Santo Domingo dicen que las sublevaciones ocurridas á la salida de las tropas españolas habian sido sofocadas. Cabral, nombrado protector de la república, habia mandado hacer algunas prisiones, arresando entre otras personas á un inglés establecido en Santo Domingo desde hace 20 años, y á quien se acusa de intrigas para establecer en aquella república la dominacion extranjera.

A principios del mes actual debia procederse á la eleccion de presidente de la república. El general Baez no parecia decidido á presentarse como candidato, deseando que la situacion se despejase, y aguardando en Jamaica á que esto sucediese. Créese que Cabral, que tiene ya el título de protector de la república será nombrado presidente.

La semana pasada ha comenzado sus tareas en Norwich (Inglaterra) un Congreso eclesiástico, en el que se tratarán cuestiones tan importantes como la de las relaciones entre la iglesia y el Estado, la religion y la ciencia, la escritura y la razon, materias de infinito interés para que pasen desapercibidas de ningun espíritu pensador, y cuando las manejan hombres tales como los doctores Pansey, Johnson (arzobispo de York, presidente del Congreso) el obispo de Oford y otros. Este certámen será un acontecimiento científico.

El último correo de la India confirma la toma de Samarcanda por los rusos, que continúan sus conquistas por el Asia central.

Preocupa á los periódicos prusianos el establecimiento de granjas-modelos en la frontera entre el Schleswig y Jutlandia.

Estos establecimientos están sostenidos por ricos daneses y se cree que son medios de propaganda contra la ocupacion prusiana porque están destinados á recibir jóvenes schlewigenses.

Escriben de Londres que la lista de personajes ingleses publicada por los periódicos anglo-americanos como suscritores al empréstito confederado, no pasa de ser una audaz invencion. Muchas de las personas incluidas en ella han protestado contra tal inclusion.

El rey y la reina de Portugal y el príncipe y la princesa Napoleon asistirán á la apertura del nuevo parlamento italiano el día 15 de noviembre.

Dos constructores de buques de Burdeos han ido á Berlin para ponerse de acuerdo con el gobierno prusiano sobre las condiciones relativas á la construccion de diez buques blindados destinados á aumentar la escuadra prusiana.

El cólera casi ha desaparecido de Marsella. El día 6 solo hubo siete defunciones á causa de esta enfermedad.

Los periódicos imperialistas franceses hacen constar algunas declaraciones de periódicos anglo-americanos favorables al reconocimiento del imperio de Méjico por el gobierno de Washington y deducen que este importante acontecimiento no tardará en realizarse.

El Parlamento danés, segun escriben de Londres, en una votacion contra el gabinete, ha abolido la nobleza hereditaria. No se concederán nuevos títulos y los antiguos caducarán á la muerte de sus actuales poseedores.

Los periódicos franceses aseguran que Mr. de Hubner, nuevo representante de Austria en Roma, está personalmente animado de las mas conciliadoras disposiciones y que no contrarrestará la política francesa. Su principal objeto será obtener de la corte pontificia la revision del Concordato austriaco, que es una de las exigencias de los húngaros.

En vista de los buenos resultados que está dando la pólvora de mina de Budenberg, cuyo empleo recomiendan varios ingenieros para la explotacion de minas, creemos oportuno dar á conocer su preparacion, que se reduce á mezclar íntimamente, despues de reducidas á polvo las sustancias siguientes, en las proporciones que se indican: nitrato de potasa, 30 á 38 partes; nitrato de sosa, 40; azufre, 8 á 12; carbon vegetal, 7 á 6; hulla menuda, 3 á 4; tartrato de sosa y de potasa, 4 á 6.

La pólvora asi obtenida arde con bastante lentitud; pero su combustion y su conversion en gas es completa.

En Alemania se dá poca importancia á las decisiones tomadas por el Congreso de Francfort contra la política representada por el convenio de Gastein, pues se sabe que estas decisiones no son seguidas jamás de resultados prácticos.

Gaceta.

Procesion. — Pasado mañana despues de las cinco de la tarde será trasladada procesionalmente la Imágen de

Ntra. Sra. del Socorro desde la Iglesia de San Pedro á su ermita, siendo su carrera por las calles de don Rodrigo, Lineros, Luciano, San Fernando, Librería, Ayuntamiento, Espartería y Corredera. El orden de la procesion será el siguiente: 1.º Batidores de la Guardia civil. — 2.º Bandante, Cruz y Pendon. — 3.º Asilo de Mendicidad. — 4.º Hermandad de Nuestra Señora. — 5.º Colegio de la Asuncion. — 6.º Señores Gefes y oficiales militares. — 7.º Colegio de San Pelagio. — 8.º El Clero. — 9.º La Parroquia. — 10. Banda de música y piqueta de tropa.

— A cuarenta. — Esto es ya serio. La carne que hace algun tiempo nos engañó con algunas bajas, ha venido subiendo y desde mañana tendrá el precio respetable de cuarenta cuartos la de reses mayores y treinta y dos la de menores. Cuando en vista de las circunstancias por que atraviesa el país, en todas partes se está procurando que la carne tenga un bajo precio, en Córdoba sube que dá gusto. Esperamos que se tome alguna medida á fin de remediar este mal grave y que es muy interesante para que se deje dormir.

— El vigia. — Por todas partes el cólera está causando destrozos. — Somos excepcion de esta regla general... somos nosotros.

— Conformes. — Nuestro apreciable colega local La Crónica dice ayer que no está de acuerdo con el calificativo de feo que hemos dado al pilarote de la malaventurada puerta del los, pues no es feo sino horrible. Cabalmente ayer mismo al felicitar en el DIARIO á una Pilar, calificamos como nuestro colega desea á ese novísimo monumento usando el mismo epíteto. Hay cosas en que todo el mundo tiene que estar unánime.

— Servicios. — Los periódicos sevillanos publican los prestados por la Guardia municipal en el mes anterior. Cuando se hará en Córdoba lo mismo.

— Te lo digo. — Hay fogatas en Sevilla — para que se temple aquello — y yo por templar tu enojo — fogatas tengo en mi pecho.

— Cetaceo. — Unos pescadores han cogido en un caño próximo á las Delicias de Sevilla, en el Guadalquivir, un barbo que ha pesado doce libras carniceras, el cual ha servido de pasto á una reunion de amigos. Es el pez mayor que de su especie se ha visto en el río.

— Estado de Sevilla. — Continúa la enfermedad estacionada pero se nota el descenso. La parroquia donde hay mayor número de invasiones es la de S. Julian.

— Dia aciago. — El Martes por la madrugada se hirieron dos hombres en la calle del Baño y fueron conducidos al hospital.

— Vacantes. — En tal eslado se hallan dos plazas de médico-cirujanos titulares de la Carlota, dotada cada una con 4000 rs. annos. Hasta el 26 del actual se admiten solicitudes.

— Boda nueva. — La célebre alcantarilla — lloraba por un consorte, — y como un rey á las ranas — le han donado... un pilarote.

— Sangre. — Un hombre fué herido por otro el Martes en el campo de la Verdad. Hemos oido que ha sido preso el agresor.

— Drama en dos actos. — Los atentados que tuvieron lugar en Córdoba el 8 de Setiembre de 1864 eran un cometa cuyo rabo ha aparecido en Madrid el Domingo último. Un tal Iniesta recorrió

varias calles llevando consigo la desolacion y la muerte y causando sin motivo alguno multitud de victimas, cuyo número no puede aun determinarse por ser varios los heridos de gravedad. Mentira parece que en pleno siglo diez y nueve tengan lugar semejantes escenas.

— El remedio. — El piso de los paseos de la ronda ha sufrido por todas partes algunas averias con motivo de las últimas lluvias. De esperar es que antes que el mal tome mayores proporciones, y los perjuicios sean si no de imposible si de muy costosa reparacion, se acudirá con el remedio oportuno.

— Las cruces. — Con la cruz de las penas — venimos á la vida; — con una cruz de rosas y azucenas — la infancia nos convida; — del gal de la niñez al dulce rayo — bendecimos la cruz de la existencia, — y adornamos la cruz del mes de Mayo — con flores de inocencia. — Nace el niño; la madre en su cariño, — vierte en su cuna del candor las luces, — y ya comprendido el niño — que la vida es un mar lleno de cruces.

— Crece el niño despues; besa las flores — de un mundo de colores; — todo le admira, y en su nuevo asombro — al pisar la region de los amores — la cruz de una muger lleva en el hombro. — El niño admira la muger que adora, — el niño se enamora por su dafío; — y cuando ciego el niño se enamora — se encuentra con la cruz de un desengaño: — el pobre niño en el amor se abrasa, — lo aconseja el demonio; — ¡ay! el niño se casa — y carga con la cruz del matrimonio.

El hogar es un mundo de poesia, — un nido de purisimos areinas, — en donde dos palomas — se arrullan noche y dia; — el hogar es un bálsamo preciso — para la herida del amor insana; — el hogar es un bello paraíso — donde lo principal es la manzana. — De tiernos hijos el alegre enjambre — puebla el hogar modesto; — mas los pobres se agrupan, — y el hambre — y el carga con la cruz de el presupuesto.

— Telégrama. — Gobierno de la provincia de Cádiz. — Despacho telegráfico oficial. — Gibraltar 9 de Octubre de 1865, á las 9 y diez minutos de la noche. El cónsul de España al Gobernador de la provincia de Cádiz. — Mejoria estacional y temperatura calurosa á pesar de haber llovido.

Otro. — Gibraltar 10 de Octubre. El cónsul de España al Gobernador de la provincia. — Continúa la mejoría.

— Le tocó. — Dicen de Tolon que el doctor Mr. Tourette, que acaba de llegar á aquel punto con el objeto de ensayar en los cólicos el tratamiento del agua fria, ha muerto de un ataque fulminante de cólera.

— Fecundidad estéril. — Una labradora en Bruges (Francia), ha dado hace pocos dias á luz dos niños fenómenos. Uno de ellos es un verdadero monstruo. La parte inferior de su cuerpo, aunque mal formado, tiene toda la apariencia humana; pero la cabeza se parece exactamente á un pescado particular que los flamencos llaman barceloet. Este fenómeno ha vivido durante seis horas. El otro existe todavía, pero no tardará en sufrir la suerte del primero.

— Justo. — ¿A quien darias mejor tu hija, preguntaron cierto dia á Temistocles, á un hombre probo y pobre ó á un rico de mala reputacion? — Mas quiere un hombre sin dinero, que dinero sin hombre, respondió el gran capitán.

— Tenia razon. — A una recién ca-

sada, bien parecida, que se hallaba sumamente pensativa, le preguntaba su padre: — Pero, hija mia, ¿por qué estás tan triste hoy, dia de tu boda, que todo debe ser alegría? — Padre mio, contestó, es que estoy pensando á quien elegiré por esposo cuando envidie.

— Sutileza industrial. — Un ingeniero escocés ha inventado un medio de utilizar los ratones. Ha construido máquinas de hilar algodón que puedan ser movidas por un par de ratones domesticados. El producto que dá cada una de estas máquinas es de 30 rs. al año, y espera hacer un buen negocio multiplicando estrordinariamente el número de máquinas. Si la noticia es cierta, no la agradecerán los gatos; con la nueva invencion quedan cesantes de la principal de sus atribuciones.

AVISO.

Con conocimiento de la autoridad competente tendrá lugar una reunion pública del partido democrático el día 15 del corriente mes á las once de la mañana en el local del teatro. Lo que se noticia á todos los individuos que pertenecian á dicho partido para que se sirvan concurrir; advirtiéndoles que á la entrada recibirán el billete. — Montilla 9 de Octubre de 1865. — La comision encargada: — José María Moreno. — Rafael Berral. — Javier Jurado. — Alvaro Baena. — Eduardo Baena.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 14 de Noviembre de 1865, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha y el Escribano don Francisco de Paula Lopez Harduy, que tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

BIENES DEL CLERO. — PARTIDO DE CORDOBA. — Fincas urbanas. — Menor cantidad. — Núm. 44 de inventario y 16 de permutacion. Una casa en esta ciudad, en la calle de Palomares, San Juan de Letran, núm. 92 moderno; procedente de la Compañía del Santísimo y Animas de S. Lorenzo de la misma, arrendada á Antonio Guñerrez en 4 escudos: su fachada mira al S.; linda por la derecha saliendo con casa núm. 74 de don Antonio de Soto, por la izquierda idem con un huerto núm. 9 de Doña Cármen Doblas, y por la espalda con el dicho huerto núm. 9; contiene en planta baja portal, patio con pozo y pila, galerías, dos salas, un cuarto, cocina sin cubrimiento y corral, y en principal un cuarto; está formada sobre 203 varas, equivalentes á 141 metros 24 centímetros; ha sido capitalizada por los 12 escudos; de renta anual que le ha señalado el pozo en 216 escudos y tasada en 254, tipo para la subasta.

Núm. 58 de inventario y 26 de permutacion. Otra casa en esta ciudad, en la calle de Palomares, San Juan de Letran, núm. 95 moderno, procedente de la Compañía de Nuestra Señora del Milagro y Veracruz de San Francisco de la misma, arrendada á José Ruiz Moyano en 30 escudos; su fachada mira á Norte; linda por la derecha saliendo con casa núm. 93 del Estado, por la izquierda idem con un solar de D. Rafael Vazquez, y por la espalda con casa núm. 67 del Estado y con el huerto de los Padres de Gracia; contiene en planta baja portal, patio con pozo medianería con citado solar, pila para lavar, tres salas, caballeriza, cocina y corral, y en principal galerías y tres salas; está formada sobre 293 varas, equivalentes á 204 metros y 73 centímetros; ha sido capitalizada por los 30 escudos de renta anual en 540 escudos y tasada en 649 escudos 800 milésimas, tipo para la subasta.

SECCION DE AVISOS.

EL MONTILLANO.

Nueva fábrica de chocolate.

Acaba de establecerse en esta capital en la calle de S. Fernando núm. 110, una fábrica de chocolate montada con arreglo a los adelantos introducidos en semejante industria. Su dueño, que ha dejado gratos recuerdos en todas las capitales donde ha trabajado, se propone surtir a esta ciudad de excelentes chocolates, a cuyo efecto no perdonará medio ni diligencia para que su elaboración en piedra y máquina nada deje que desear, y para la adquisición de las mejores materias que entran en la confección del chocolate.

Las diversas clases de éste se distinguirán por las marcas, que comprenderán los números 5, 6, 8, 10, 12. En el mismo establecimiento se labrará chocolate por millares a costa y costo, y se servirán con prontitud los pedidos que se hagan.

Optica de Paris, calle de Armas núm. 26.

Con privilegio de S. M. el emperador de los franceses, reina de España, de Inglaterra y rey de Portugal. CASA EN PARIS, LONDRES, MADRID Y LISBOA.

De paso para Madrid un viajante de dichas casas, tiene el gusto de ofrecer por pocos días la venta de un superior, completo y variado surtido de gemelos para teatro, anteojos de larga vista para campo y marina, duquesitas para teatro, marquetitas para id., barómetros, termómetros, estuches para matemáticas, cartabones, brújulas, pantómetros, meridianos con calendario, estereoscopos para vistas y retratos, lentes de mano, gafas y quevedos de oro, plata, concha, bronce, etc., con cristales de roca, Fin-Glas, agua, y los desconocidos hasta hoy Periscopios, 10,000 vistas de las 5 partidas del mundo, retratos del obispo y otras personas célebres; cajas para dibujo, los muy aplaudidos cristales con color para vista cansada, miope y debilidad, gran invención para suavizar la vista, sea para leer, escribir y ver de lejos, gafas para viaje, cuenta-hilos, microscopios para observar granos, insectos, etc., y otros mil artículos. 8-6

FABRICA DE PINTURAS LA REFORMADA.

En el establecimiento drogueria de D. Bartolomé Loque, Almonas 14, donde se halla aquella, continúa la venta de las pinturas molidas y de toda clase de barnices a los arreglados precios que se marcan.

Estos se han ido perfeccionando en disposicion de ser inmejorables, como lo habrán ya observado los consumidores. La hay tambien la del blanco hermoso de zinc, que el uso de ella en las habitaciones no causa daño alguno a la salud, y aun se pueden habitar a poco de pintadas.

Por cuenta de dicha fábrica se halla abierto en la plazuela de Cedaceros, núm. 11, contiguo a la calle de Almonas, un taller de pintor, el que ha sido variado, poniendo al frente de él a dos jóvenes artistas bien acreditados en esta capital, dedicados a pintar casas, establecimientos, muestras y toda clase de muebles e imitar las maderas, así como a dorar y empapelar habitaciones; todo a precios arreglados y dejado al gusto de los interesados.

Tambien se va a obras fuera de la poblacion.

Previo de los colores preparados con el aceite de linaza.

- Blanco porcelana, aplomado 3 rs. libra.
lila, ante, encarnado, 3 rs. libra.
minio, oclé, caoba y negro.
Blanco de zinc 4 id.
Celeste 3 1/2 id.
Azul Ultramar 5 id.
Amarillo rey, fino 6 id.
Verde compuesto y bronce. 4 id.
Dicho Paris 6 id.
Dicho idem de primera 7 id.
Barniz secante para cajas de coches. 24 id.
Dicho copal at aguarrás 10 id.
Dicho grasilla al espiritu de vino. 8 id.
Dicho de muñequilla 7 id.

Se prepara toda clase de colores con barniz. Por último hay un buen surtido de libros de oro fino, de brochas, pinceles y de marcos con sus lienzos, preparados para pintar.

LIBROS DE TEXTO

Para Institutos, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallarán en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando núm. 34.

En dicho establecimiento se encontrará además un abundante surtido de los libros señalados para texto en las Academias y Escuelas preparatorias para carreras especiales.

BARAJAS.

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la exposición de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º Cádiz.

En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo a la andaluz, catalana, francesa e inglesa, desde 12 rs. docena hasta 36 seg. un vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reveses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan a la fábrica serán remitidos a la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit. del Diario de Córdoba, se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

VERDADERAS PÍLDORAS DE MONSERRAT.

Unico depósito en Córdoba, Letrados 22.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán a precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carretadas, a precio arreglado; para tratar, plazuela del Póro, núm. 9.

Nueva fábrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaros núm. 26. Jabon duro, blanco y jaspado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Especificaciones a todos puntos.

Piedra silleria, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Sillones de comedores, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este árbol, formado sobre las teorías de los mas respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Larrazabal y Casamayor. Se vende en el despacho del Diario de Córdoba, a 8 rs. ejemplar.

Juegos completos de loteria. Se venden a 1 rs., en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con acomodadas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, los patios, jardín, corral y una estensa alarazana con segundo piso; es de propiedad particular y libre de todo gravamen; hora de verla, desde las cuatro a las siete de la tarde, todos los días.

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de Paris, modelos de trabajos a la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripcion, un año 160 rs., seis meses 80 rs., tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del diario de Córdoba calle de San Fernando núm. 34.

Descubrimiento quimico para limpiar los cuadros, pintura de aceite, pinturas modernas, que estén desconocidos a causa de suciedad o de antiguos, quedando en estado como si se acabaran de pintar, solamente el que esté borrado y rajado es el que no queda bien. Su precio segun su valor ó mérito. Se limpian en la calle de Guisán núm. 6; parroquia de S. Miguel. 20-20

Solicitud. Se desea tomar en arrendamiento desde el día, ó bien desde S. Juan próximo en adelante, una buena casa en sitio céntrico, que tenga siete u ocho habitaciones buenas altas, y otras tantas bajas, patio bueno y si puede ser jardín, cuadra para tres caballos, agua de pie abundante y perfectamente acristalada y acondicionada. Para tratar de su ajuste y demás, en la calle de S. Pablo número 51, en donde se dará una gratificación de OCHO DUROS al que la proporcione, caso de acomodar la casa.

A quien acomode. Se lleva arena, piedras de empujar y de cimiento y se sacan granzas en las obras y empujados, a medio real carga; cuando no hubiere granzas que sacar será la arena a seis cuartos carga y lo mismo la de piedras, quedará los dueños de las obras complicados por las buenas caballeras que hay destinadas para este trabajo; los que deseen este servicio pueden hacer los pedidos en la casa nueva puerta de la Trinidad.

Novisimo prontuario para uso del papel sellado. Se halla de venta a 5 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel a todo el que disvenga una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Acogidos. Se admiten de Sanado vacuno y yeguar en la Conchuela y Veguilla. Hay buenos albergues y paja. Calle de San Roque núm. 48, darán razon.

La Huerfana de Bruselas, por D. José Velazquez y Sanchez. Se publica por entregas de 8 páginas a medio real en toda España, regalándose 10 magníficas láminas. Se suscribe en la imprenta del Diario de Córdoba.

Almanaque de la risa para 1866. Ramillete de flores, ortigas y abrojos, cogido en las florestas literarias por D. Ventura Ruiz Aguilera. Se vende a 4 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

Papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan al por mayor grandes partidas de papel de fumar a precios de fábrica. Los señores que gusten surtir de este artículo encontrarán precios mas equitativos que recibiendo directamente de Alcoy.

La Tigera, periódico satirico, ilustrado con multitud de grabados. Se publica todos los sábados y da diez regalos todos los meses a sus suscritores, por 15 rs. al trimestre. Se suscribe en esta ciudad en el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando número 34.

La Reina de las tintas. Se ha recibido una gran partida de botellas en el despacho del Diario de Córdoba, y se realizan a 5 rs. cada una.

Venta. Se hace de dos narajos buenos. En la calle de la Madera baja número 86 darán razon.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico, ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

AVISO A LOS CONTRATISTAS.

En la fábrica de Vista Alegre se espnde el métro de cal viva a 70 rs.

Venta. En subasta estrajudicial que se verificara de 12 a 2 de la tarde del 28 del corriente ante el Notario D. Manuel Baranco y Lopez se venden las casas números 1, 3 y 5 plazuela de la Magdalena. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en casa de su Administrador D. Rafael Flores, calle Encarnacion número 7.

Venta. Se enagena una piara de ganado cabrio en muy buenas condiciones de producto. Se tratará con su dueño, calle de Fernando Colon núm. 16.

LAZAR DE CAMAS.

En Sevilla: plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Cuarterías núm. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y camas de hierro inglesas charoladas y maquiadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, pails de hierro; aparatos para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, traperos y sartenes de azolar y otros efectos.

Subarriendo. Se subarrienda una casa principal con muchas habitaciones, desde el día ó desde Navida. En la calle de San Fernando núm. 34, darán razon.

Compañia de minas de hierro del Pedroso.

Habiendose marcado por otro fabricante el hierro comun ó sea platina de primera pasada, que se usa para componer toda clase de herramienta de campo, con una P. enteramente igual a la que lleva la procedente de la fábrica del Pedroso, esta compañía, para evitar que los hierros de su fábrica se confundan con los de ninguna otra, ha acordado marcar los que se fabrican en lo sucesivo con la palabra PEDROSO y una estrella por contrasena. Y respecto de las existencias que tiene en sus almacenes, como en ellas no puede ya hacer ninguna alteracion, entregará a cada comprador una guia para que pueda acreditar su procedencia. En Córdoba, almacén de hierro de los Sres. D. Rafael y don Antonio Buzo, calle de Alfaros, núm. 26.

La Luvida. Historia de los pequeños, novela de costumbres por D. Enrique Pérez Escrich. Se publicará por entregas de 16 páginas y se regalará una preciosa lámina en cada reparto. El precio será medio real la entrega en toda España. Se suscribe en esta ciudad en el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, en donde habrá entregas de muestra para que el público pueda juzgar del mérito y baratura de la publicacion.

Albums para retratos. Se ha recibido un extraordinario surtido en el despacho del Diario de Córdoba.

Venta de las casas siguientes. Una en la calle de la Concepcion núm. 18. Otra en el Alcazar Viejo, calle de las Duarías número 1. Otra en la calle Horco del Camello núm. 18. Otra en el barrio del Campo de la Merced, calle de los Almonas núm. 2 antiguo. Los portales números 8, 10 y 2 en la calle de la Zapateria. Está encargado de la enagenacion de dichas fincas y de algunos capitales de censo, el Procurador de este número D. Mas uel Malina, que vive calle de Mascarones número 12.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Para la escuela de Veterinaria. Breves nociones de Algebra para el examen de ingreso en dicha Escuela. Se vende a 2 rs. en el despacho del Diario de Córdoba, en donde se encontrarán además todos los libros de texto que han de usarse en el año actual.

Subasta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen, se vende el día 25 del corriente Octubre en subasta estrajudicial en la Notaria de D. José Sanchez Guerra la casa núm. 2 calle de Grajales; está acristalada y recibe obrada, con muchas y buenas habitaciones. En la Notaria está el pliego de condiciones.

Mantecas. Superiores frescas de Hamburgo y del Reino se venden en el establecimiento de D. Diego Cuesta, calle Oduros núm. 4.

A los dueños de carruajes.

Se venden unos adornos de estambre grana y negro, para una sola caballeria. Se advierte que se darán muy arreglados por tener que ausentarse su dueño. Para tratar, con D. Ricardo de Tena, que vive calle de San Fernando núm. 80, frente a la fuente.

Tripa seca de vaca americana. Clas superior, serviendo a mazos de 47 varas, en casa de D. José Ballesteros, calle Marqués del Villar, núm. 3.

Traspaso y arrendamiento. Se traspasa la mitad de la hacienda Casilla de Mirillo, y se arrienda la otra mitad, con el molino aceitero llamado de Rivas, contiguo a la puerta de la estacion del ferro-carril de Madrid. La persona que desee interesarse, podrá tratar con su dueño, calle de D. Rodrigo, número 90.

Subasta de pastos y bellotas. En la villa de Aguilar de la Frontera se celebra subasta estrajudicial el día 15 del corriente de los pastos y frutos pendientes en la dehesa El Hoyo, término de la Rambla, propia del Excmo. Sr. D. Fernando de Albarzuza, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha villa, llano del Carmen núm. 10.

Arrendamientos desde el día. El parador de San Ramon del campo de la Merced, lindando con el matadero, con puertas al referido campo y a la plazuela de la Cruz, con muchas habitaciones y grandes patios. Las dehesas de Moncalvo, Juliana, Castilejo, Biapala, Aecuboes, Antolin, Herradura y otras varias, tierras con encinas en los términos de Belmez y Espiel. Para tratar pueden dirigirse a su dueño D. Ramon de Torres y Codes, de comercio de Córdoba, calle Esparteria números 3 y 8.

Aceituna. Se vende el fruto pendiente de aceituna de los lagares unidos de la Trinidad, el Peluquero y Torre-barmeja. En la calle de Letrados núm. 6 vive su dueño, con quien se podrá tratar.

Beneficio al público.

En la botcheria madrileña establecida en la casa núm. 73, frente a S. Andrés, se sirve leche de cabra como en Sevilla y Málaga, con zarzaparrilla y bizcotelas ó bizcochos, templada ó fresca, así como jicaras de chocolate con seis bizcochos, por un real. Se hacen cubiletes de cidra, crema, arroz, avellanas y almendras a 24 cuartos docena, y se confeccionan budines de almendras. Se vende cidra en similia a 28 cuartos libra. Se hace crema a la inglesa y la española, y se vende arroz que vale a 14 cuartos libra y se dá a 12. Se vende atropo de varias frutas, a 28 cuartos libra, y otras varias clases de fruta, y se hacen toda clase de dulces que pidan, todo a precio muy arreglado.

Diligencias. Nuevo servicio de carruajes en posta, desde esta capital a Belmez, saliendo de esta a las once de la noche, con carruajes cómodos y ligeros, no dando mas que asientos de rincón. Sus precios 50 rs., y su despacho en la Administracion de las Postas Sevillanas y parador de la Merced.

El Faro de los escritorios. Prontuario utilissimo en los establecimientos de crédito, a los comerciantes en pequeño y grande escala, a los secretarios municipales, a los banqueros, a los escribanos y a todas las demas personas empleadas en bufoes. Se venden en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, a 22 rs. cada ejemplar.

La Hermana Ana. Los señores que se han suscritos a esta preciosa novela de Paul de Kock, por conducto de un repartidor, cuyo paradero hoy se ignora, se servirán acudir al despacho del DIARIO DE CORDOBA, para recibir las entregas sucesivas.

La Esclava de su deber, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Se publica a por entregas de ocho grandes páginas al precio de medio real en toda España. Suscripcion en Córdoba en el despacho del Diario.

Almanaque del Zaragozaño, ó sea el Cielo el 1866. Calendario de Joaquin Yague, conocido por el antiguo y primitivo Zaragozaño. Se halla de venta en libro y en pliego en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso Garcia Tejera. Se publica por entregas de 16 páginas con láminas aparte del texto, a medio real la entrega. Toda la obra se compone de 40 entregas y se puede recibir de una sola vez por 20 rs. en el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 44 de la calle de Fernando Colon, antes de la Cerezuela de procedencia particular, y libre de todo gravamen para tratar de su ajuste, con D. Antonio Narvaez, plateria de la cuesta de Lujan.

Venta. Se vende el esquilmado de aceituna de la haza Nueva de Reyes y el de la hacienda Casa Blanca. Para tratar con su dueño en la fábrica de Vista Alegre.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolado, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen a porfia cada vez mas recomendable. Se halla de venta en la Imprenta, Libreria y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.